

II NUESTROS ABOGADOS

Tenemos el gusto de participar á nuestros abonados que la redacción, administración é imprenta de "El Defensor de Córdoba," se han trasladado á la calle Leones número 15, donde se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

La cuestión militar

LA SOLUCIÓN

Se celebró el sábado consejo de ministros, era el de la solución.

Los consejeros que conocen las "martingalas," de la política, los que suavemente saben hacer hoy lo contrario de lo que ayer prometieron, esos ministros que parecen hasta en Agosto ministros de invierno, idearon una fórmula, sencilla, suave, para que la crisis total, no se produzca, para que el Gobierno no aparezca como renegado, para que el general Luque no tenga que salir del gabinete.

Y esta fórmula es la siguiente:

"El Consejo de ministros, aprueba el proyecto del señor García Prieto, salvando el voto del ministro de la Guerra."

"Este proyecto se presenta al Senado."

"Después de su lectura, pronuncia el presidente del Consejo un discurso de tonos levantados, patrióticos."

"En ese discurso se declara libre la cuestión, para que los ministeriales puedan votar contra el Gobierno."

"Se elige en las secciones del Senado una Comisión, cuyos elementos ministeriales se comprometen á echar abajo la obra del Gobierno, sustituyendo los tribunales ordinarios por los tribunales militares, para juzgar los delitos contra la patria y contra el ejército."

"Se hacen los trabajos necesarios para lograr que la mayoría vote contra el Gobierno, es decir, aprobando la reforma que introduce la Comisión en el proyecto (y para esta labor hay ministros que se pintan solos) y queda el pleito concluido en el Senado."

Después vendrá la segunda parte, la del Congreso, y para ello comenzarán también enseguida los trabajos.

Queda un punto á esclarecer, punto que ya está resuelto por el Consejo.

En el Senado se puede dirigir una pregunta al general Luque en la primera sesión, hoy mismo, sobre su actitud con motivo del proyecto del Sr. García Prieto.

El señor Silveira (D. Eugenio) ya anuncia que hará esta pregunta en el Congreso.

¿Qué contestará el ministro de la Guerra?

Contestará lo mismo que le ha contestado al Gobierno: que no está conforme con el proyecto; que lo rechaza resueltamente.

CRISIS INEVITABLE

El lector habrá comprendido, por todo lo que antecede, que, aun cuando el programa del Gobierno se realice en el Senado y en el Congreso, tal y como se ha amasado, lo cual no está tan mal, ni mucho menos, ¡qué ha de estarlo!, hay una crisis inevitable.

Si el proyecto ministerial se desecha, como el Gobierno quiere y á lo que encamina sus trabajos (ayer mismo estuvo preparando en el Consejo la candidatura de la Comisión que han de elegir en el Senado las secciones), el autor material del proyecto de ley, el señor García Prieto, presentará inmediatamente la dimisión y saldrá del Gobierno.

Si, por el contrario, esos trabajos fracasaran, y las Cortes rechazasen el criterio del ministro de la Guerra, aprobando el proyecto que el Gobierno presenta, entonces será el general Luque quien dimitirá inmediatamente, saliendo del Gobierno.

De uno ó de otro modo habrá una crisis.

Crisis muy extensa, crisis muy grave, crisis de mucha transcendencia.

También cree el Gobierno que en el Senado se habrá desechado su proyecto de ley el jueves próximo, porque trata de llevar el asunto con toda la posible rapidez.

Mañana, elección de Comisión; e, martes, dictamen; el jueves, discusión y aprobación.

E inmediatamente pasará al Congreso.

EL NUEVO MINISTERIO

Si ocurrieran las cosas á medida de lo que se piensa saldría del gabinete el señor García Prieto, el señor Salvador y el señor Concas y en su lugar entrarían González Besada; García Alix y Cobian. Tres villaverdistas.

En el Circulo de la Amistad

La conferencia del sábado

Era la primera conferencia del curso. El conferenciante cariñoso amigo y estudioso joven, desconocido en estas lides, habia desperdiciado un movimiento de expectación entre los asiduos concurrentes al Circulo y á las nueve y media el salón modernista, destinado á conferencia, se hallaba ocupado por selecto y numeroso público.

La iluminación espléndida del salón y su magnificencia que ya describimos el martes último, es un marco adecuado para estos torneos.

Entre el público se notan algunos obreros.

Don Enrique del Castillo es un joven muy discreto y puntual y á la hora designada ocupa su sillón. La concurrencia de entrada con una salva de aplausos.

Comienza el disertante dirigiendo á los presentes un afectuoso saludo, rizado del fondo de su alma, declara que sus palabras serán notas discordantes en el armónico concierto de voces escuchadas en estos cursos de conferencias.

El señor Castilla es modesto, pero con esa modestia natural que nace de la humildad y del concepto que el hombre tiene de su valía y contienda tributando elogios á la ilustración de los presentes, mientras dice que tiene profundo convencimiento de su ineptitud y que aun creyendo que su curso podía servir para empujar la obra de las conferencias, no ha sido ese convencimiento óbice para prestarle á cooperar sin pueriles alardas á esta obra.

Su primera dada fué el tema que debía desarrollar y si por una parte creyó que todos le eran indiferentes por que sus conocimientos son superficiales en todos; como quiera que siente predilección por la sociología buscó un tema que tuviera relación con ella y por esto eligió el estudio psicológico de las multitudes.

Define que sea psicología y alma y expresa que al ocuparse del alma no se ocupa de esta como sustancia, sino como fuerza.

La importancia de la psicología de la multitud es innegable y ha sido reconocida en todas las épocas de la historia.

Puede sostenerse que los hombres de estado mas eminentes han tenido conocimiento de la psicología de las multitudes.

Aun para la criminología es de gran transcendencia ese estudio, como se demuestra con el estudio de motines y huelgas, y más en este tiempo en que las multitudes toman parte activa en la vida de los pueblos por la asociación.

El advenimiento de las clases populares á la vida política, viene á ser el derecho divino de las multitudes sustituyendo al derecho divino de los reyes.

Las muchedumbres son el ser colectivo, pero para este estudio es preciso considerarlas en determinadas condiciones, en las cuales surgen con personalidad propia, formando un todo psicológico, según el cual piensan de un modo distinto en la colectividad á como pensarían separadamente los individuos que la constituyen, demitiendo el dicho de Spencer de que el todo depende de las condiciones de sus agregados.

En demostración de su á todo el disertante cita ejemplos de corporaciones cuyo acneados se encuentran en desacuerdo con el modo de pensar de sus individuos.

Para explicar esto hay que reconocer la acción directa de algo que sirva de lazo común entre las multitudes, de algo que haga que surja un pensamiento no espontáneamente, sino en virtud de ciertas excitaciones exteriores.

Estas excitaciones corresponden á dos sugerencias, una mediata la de la idea, otra inmediata la del sentimiento.

Mediante estas sugerencias la voluntad de las multitudes no es voluntad suma de parciales, sino la voluntad de

un individuo, porque en las colectividades nadie se toma el trabajo de pensar, todos se mueven en virtud de la sugestión de un déspota ilustrado, y esto sucede no sólo en las personas, sino en los irracionales. Movimientos circunstanciales de las avispas y de los pájaros lo demuestran.

La muchedumbre así arrastrada inconscientemente hacia algún objeto, es esclava de las impresiones que recibe, se encuentra en situación expectante en la que es fácil la sugestión. La Historia está llena de ejemplos que lo demuestran.

El señor Castilla cita varios ejemplos. Por consiguiente la culpa del malstar de los pueblos se encuentra en sus clases directoras, por eso cuando oigo, dice, quejas contra el pueblo, recuerdo involuntariamente que arriba se encuentran los mismos motivos que corrompen el cuerpo nacional.

La excesiva credulidad de la muchedumbre facilita la sugestión de las mismas que no ponen obstáculo á creer las especies por inverosímil que sean.

Por esto á las muchedumbres no se las convence con razonamientos sino tocando á su imaginación, de aquí que los que estos saben y utilizan tienen grandes medios para gobernar.

El medio de que se valen los agitadores para mover al pueblo son las palabras evocadoras de imágenes; así los términos democracia, libertad, igualdad y fraternidad y socialismo han prestado en movimiento energías poderosas que han dado su vida por un evangelio que no habia llegado á comprender.

Las ideas sugeridas de este modo se propagan rápidamente con el auxilio de la imitación.

El mundo social es un maravilloso tejido de imitaciones que es otra excitación de las que obran en la psicología de las multitudes.

Esta imitación tiene su mayor aya en el contagio moral.

Las ideas sugeridas por la sugestión la imitación y el contagio y en forma de imágenes penetran en el alma de los pueblos y se apoderan de ella siendo muy difícil desarraigadas.

Las ideas de las multitudes tienen tendencias conservadoras, lo que se demuestra con saber que se ha derramado sangre muchas veces solo por cuestión de palabras.

Las multitudes al querer que defien-

de fué depositado, y ahora, como digo, llevábamos sus huesos á su sepultura, que está en Segovia, de donde es natural, ¿y quién le mató? preguntó don Quijote. Dios por medio de unas calenturas pestilentes que le dieron, respondió el bachiller. Desafortunado, dijo don Quijote, quitado me ha nuestro Señor del trabajo que habia de tomar en vengar su muerte, si otro alguno le hubiera muerto; pero habiéndole muerto quien le mató, no hay sino callar y encoger los hombros, porque lo mismo hiciera si á mi mismo me matara; y quiero que sepa vuestra reverencia, que yo soy un caballero de la Mancha, llamado don Quijote, y es mi oficio y ejercicio andar por el mundo enderezando tuertos y desafiando agravios.

No sé como pueda ser eso de enderezar tuertos, dijo el bachiller, pues á mi de derecho me habeis vuelto tuerto, dejándome una pierna quebrada, la cual no se vera derecha en todos los dias de su vida, y el agravio que en mi habeis deshecho ha sido dejarme agraviado

de manera que me quedaré agraviado para siempre, y harta desventura ha sido topar con vos que vais buscando aventuras. No todas las cosas, respondió don Quijote, suceden de un mismo modo: el daño estuvo, señor bachiller Alonso López, en venir como veníades de noche, vestidos con aquellas sobrepellices, con las haalias encendidas, rezando, cubiertos de luto, que propiamente semejabades cosa mala y del otro mundo, y así yo no pude dejar de cumplir con mi obligación acometiéndos, y os acometiera aunque verdaderamente supiera que erades los mismos satanases del infierno, que por tales os juzgué y tuve siempre.

Ya que así lo ha querido mi suerte, dijo el bachiller, suplico á vuestra merced, señor caballero andante, que tan mala andanza me ha dado, me ayude á salir de debajo de esta mula, que me tiene tomada una pierna entre el estribo y la silla. Hablara yo para mañana, dijo D. Quijote, ¿y hasta cuando aguardabades á decirme vuestro afán? Dió

so llamarme desde hoy en adelante; y para que mejor me cuadre tal nombre, determino de hacer pintar cuando haya lugar en mi escudo una muy triste figura.

No hay para que, señor, querer gastar tiempo y dineros en hacer esa figura, dijo Sancho, sino lo que se ha de hacer es que vuestra merced desentubra la suya, y de rostro á los que le miraren, que sin más ni más y sin otro escudo le llamarán *El de la triste figura*; y créame que le digo la verdad, porque le prometo á vuestra merced, señor (y esto sea dicho en burlas) que le hace tan mala cara la hambre y la falta de las muelas que, como ya tengo dicho, se podrá muy bien excusar la triste pintura. Rióse don Quijote del donaire de Sancho; pero con todo propuso de llamarse de aquel nombre en pudiendo pintar su escudo ó rodela, como habia imaginado, y dijole: yo entiendo, Sancho, que quedo descomulgado por haber puesto las manos violentamente en cosa sagrada, *juxta illud*:

bien para vengaros del tuerto que vos fuicieron.

Vámos de priesa, respondió uno de los encamisados, y está la venta lejos, y no nos podemos detener á dar tanta cuenta como pedis, y picando la mula pasó delante. Sintiose desta respuesta grandemente don Quijote, y trabando del freno dijo: deteneos y sed más bien criado, y dadme cuenta de lo que os he preguntado, si no conmigo sois todos en batalla. Era la mula asombrada, y al tomarla del freno se espantó de manera, que alzándose en los pies, dió con su dueño por las ancas en el suelo. Un mozo que iba á pie, viendo caer el encamisado, comenzó á denostar á don Quijote, el cual ya encolorizado, sin esperar más, enristrando su lanzón, arremetió á uno de los empujados, y mal frito frib con él en tierra, y revolviéndose por los demás, era cosa de ver con la presteza que los acometía y desbarataba, que no parecia sino que en aquel instante le habian nacido alas á Rocinante según andaba de ligero y orgulloso.

Sociedad José Barea é Hijo

La Sociedad José Barea é hijo, avisa que a partir del próximo sábado, celebrará sus registros semanales de ganado vacuno lanar y cabrío en el Café Suizo, local conocido por Café Viejo, propiedad de don Tomás Puzini, siendo sus estradas por la Pastelería y calle Reloj, — Hora del registro, una del día. Labradores, ganaderos y abastecedores de carne, no olvidar los premios que esta casa paga sobre el precio del registro y son a saber. Novillos 10 céntimos en kilo, Novillas 05 " " " " Los bueyes gordos aunque excedan de su peso no tendrán baja alguna y se abonarán al precio que las vacas. Para el debido conocimiento de los licitadores que concurren a dicho acto, se hace saber que dicha sociedad viene sacrificando durante cada semana, de 60 a 80 reses aproximadamente. Precios al público desde el 16 al 22 de Enero. Vaca con hueso a 1'92 pesetas kilo, sin hueso a 2'68. Ternera con hueso a 2'32, sin hueso a 3'32. Carne de Borrego y macho a 1'56.

Cronica Provincial

Detonida En Belmez ha sido detenido Fulgencio Lozano Gallego, que se negó a entregar a su dueño una anguarina que se encontró en el camino de la Vega del Fresco de aquel término. Reclamada Ha sido detenido en Pueblo Nuevo Isabel María Calderón, que estaba reclamada por el juzgado de Instrucción respectivo. Pájaro de cuenta Ha sido detenido por la guardia civil del puesto de Hornachuelos, el vecino de Boija (Sevilla), Juan Alvarez Escaleras, que resultó ser el autor de varios robos de caballerías en varias fincas de distintas poblaciones de esta provincia. Fugado y capturado El día 12 del actual fue capturado el preso fugado de la cárcel de Lucena José Delgado Saucá, por la guardia civil de aquel puesto, cuya captura tuvo lugar poco tiempo después de su fuga en las inmediaciones de aquella ciudad. Zorzales Han sido detenidos por la guardia civil del puesto de Montoro los vecinos de dicha villa José Solano Aguilar María Joséfa Aguilar, Dolores Aguilar y Antonia Portera Villafrañca, que se dedicaban a la rebuza de aceitana en los olivares de aquel término.

fijen los tipos de conciertos y repartos del extrarradio. Autorizar la convocatoria para proveer cuatro plazas en la banda municipal. Contratar por subasta el suministro de ataudes con destino a los vecinos pobres de solemnidad que fallezcan en esta capital. Adquirir varias drogas y otros efectos con destino al servicio sanitario de esta capital. Quedar enterada la corporación y acceder a lo solicitado en la instancia del actual empresario de consumos acreditando haber satisfecho la diferencia de los aforos al anterior empresario con el fin de que se le reconozca su importe en la fianza constituida y se le devuelva el exceso de la misma que resulta. Autorizar a don Rafael Molina Martínez para obras en casas de su propiedad. Pasar a informe de la comisión de Beneficencia una instancia de don Manuel Villegas Montesinos solicitando se le conceda la subvención que disfrutaba el fallecido director del Instituto de vacunación. Y, por último, aprobar las cuentas favorablemente censuradas por la comisión de Hacienda y conceder autorización a la presidencia para que facilite fondos al señor Regidor síndico para la continuación del pleito que la corporación sigue contra don Pedro Pablo y para que adquiera las plantas necesarias con destino a la reposición del arbolado de los paseos.

La dimisión de Vega de Armijo Dice "El Imparcial", de ayer: "Anoche se comentó mucho en los llamados círculos políticos la forma en que en la nota oficiosa del Consejo de ministros se consignó la actitud mantenida por el presidente dimisionario del Congreso. Se calificaba de sequedad desusada la manera como en aquel documento se hacía notar lo referente a la dimisión del marqués de la Vega de Armijo." "Parece que en la sesión de mañana del Congreso se dará cuenta de la dimisión de presidente, presentada por el marqués de la Vega de Armijo y se fijará en la orden del día para la sesión siguiente, la elección del que le ha de suceder, que será el Sr. Canalejas."

En el Ayuntamiento A las dos y cuarto comienza la sesión presidida por el señor García Martínez y aprobada el acta de la anterior hablan algunos concejales para dar las gracias por haberles designado para algunas comisiones y otros para adherirse a la protesta formulada en la sesión anterior por el señor Barrionuevo que es contestado por el señor García Martínez, el cual acto seguido manifiesta que desea conste en acta el sentimiento de la corporación por el fallecimiento del padre político del concejal señor Osuna y el hijo del señor Lama, y se nombre una comisión compuesta de los señores Martínez Beltrán, Chaparro y Pino, que pase a la casa de dichos señores y darle el pésame acordándose así. Se aprueban las diligencias de subastas sin efecto para contratar el arrendamiento del local que ocupa el Posito de Trassierra y que pase a la comisión respectiva con el fin de que anuncie nueva licitación. Que la comisión de Gobernación gire una visita de inspección acompañada de un técnico a los dormitorios de la Cárcel para que examinen si las obras de pavimentación realizadas están en condiciones de ser recibidas. Nombrar al presidente de la comisión de consumos y a los señores Salinas y Cuesta para que en unión de tres individuos de la Hermandad de Labradores y el empresario

Ayuntamientos de Bujalance y Villanueva de Córdoba. De 1.401 a 1.682 pesetas en los Ayuntamientos de Cañote de las Torres, Castro del Río, Fuente Palmera. Educación. 1. Número de obreros del campo que saben leer: De 0'20 a 98'18 por 100. Lo más general, 0'20 a 10 por 100. 2. Número de obreros del campo que saben leer y escribir. De 3 a 95'65 por 100. De 10 a 20 por 100 lo más frecuente. 3. Número de escuelas completas: Escuelas mixtas: Una sola, en 16 ayuntamientos; escuelas completas idem una para cada sexo, en 26 idem; más de una para cada sexo, en 33 idem; escuelas incompletas, en 10 idem; escuelas particulares, en 8 idem. 4. Número de escuelas temporales: tiempo que están abiertas en el año. No hay noticias. 5. Asistencia a la escuela de los hijos de los obreros del campo: edad a que entran y edad a que salen. No hay noticias. (Se continuará.)

En el Ayuntamiento

Refórmas sociales Información de los obreros agriclas de esta provincia (Continuación) Gastos anual de una familia obrera. Matrimonio y tres hijos. De 1.051 a 1.100 pesetas en los Ayuntamientos de Baena y Pozoblanco. De 1.101 a 1.200 pesetas en los Ayuntamientos de Alcaracejos, Montalban, Santaella, Valeaquillo. De 1.201 a 1.400 pesetas en los

Rafael Merchal, 4 a 1'85; don Andrés Osuna, 2 a 1'85; don Juan Roca, 3 a 1'86; don Mariano Casana, 15 a 1'86; don Enrique Sanchez, 10 a 1'87; don Antonio Guerra, 2 a 1'93; don Miguel Muñoz, 2 a 1'98 y don Luis García, 3 a 2'00. TERNERAS Don Ricardo Martínez, 1 a 2'20; don Francisco Caballo, 1 a 2'20; don Antonio Gomez, 1 a 2'21; don Antonio Merino, 1 a 2'21 y don Antonio Lopez, 2 a 2'22. MENORES Don Lázaro Megias, 4 a 1'37; D. Enrique Sanchez, 10 a 1'38; don Agustín Pareja, 8 a 1'39; don José Laguna, 8 a 1'41; don José Suarez Alonso, 30 a 1'41 y don Enrique Sanchez, resto a 1'45. El Secretario, L. Gabriel García.

Bibliografía

Con el título de "El triunfo de la democracia", acaba de poner a la venta la conocida casa editorial "La Vida Literaria", una obra de Andrew Carnegie, famoso archimillonario autor de otras tan celebradas como "El dominio de los negocios", y "El A. B. C. del dinero." Como en éstas, revélase en "El Triunfo de la democracia", al hombre experimentando, observador, que sabe deducir lógicas consecuencias de los heterogéneos elementos que informan sus estudios. Todos los capítulos de que consta la obra rebosan claridad de exposición y llevan al ánimo del lector el convencimiento de la sinceridad y del entusiasmo con que fueron escritos. Entre ellos merecen singular mención los titulados "La guerra y los tratados", "Pauperismo y criminalidad", "Las condiciones de la vida", y los referentes a "Industria", "Minas", "Tráfico y comercio", y "Ferrocarriles y corrientes de agua." En resumen: es libro que en las 224 páginas de que consta, contiene enseñanzas para todos y es, por añadidura, como todos los de Carnegie, de muy amena lectura. Precio: 2 pesetas.

Refórmas sociales Información de los obreros agriclas de esta provincia (Continuación) Gastos anual de una familia obrera. Matrimonio y tres hijos. De 1.051 a 1.100 pesetas en los Ayuntamientos de Baena y Pozoblanco. De 1.101 a 1.200 pesetas en los Ayuntamientos de Alcaracejos, Montalban, Santaella, Valeaquillo. De 1.201 a 1.400 pesetas en los

dan ideas nuevas es preciso inculcarlas en pequeñas dosis. Los que sienten fébriles impacencias por el anarquismo ó por el socialismo no deben olvidar que su triunfo depende de la evolución, es decir, que para lograrlo precisa cambiar el alma de las multitudes. La moralidad de estas depende del jefe que las mueve. Las tendencias del mal residen en estado embrionario en todo individuo. Los jilillos colectivos son algo inconsciente nacido a impulso de las palabras del jefe, verdadero culpable. De aquí que haya multitudes criminales, multitudes heroicas y multitudes virtuosas. De esta última clase donde se encuentra mejor ejemplo es en el teatro donde el público se ve que simpatiza con los actores que representan la idea del bien y le es repulsiva toda traición. Los sentimientos de la multitud por su misma inconsciencia son mas violentos que los particulares. La psicología del pueblo español es característica en el mundo y el disertante acepta los caracteres anotados por el señor Sales y Ferrer, catedrático de la Universidad central. Los españoles de antiguo sienten aprecio hacia todo lo que signifique extranjero y así se derrochan energías sin provecho en este pueblo, cuyo sólo esfuerzo puede redimirlo. De aquí que para la ansiada regeneración crea el orador que no son precisas otras fuerzas sino las propias dejando aparte el atavismo de la raza para dar paso a saludables iniciativas. Es preciso por lo tanto combatir el pesimismo que nos mata para dar paso a las esperanzas, a los alientos de regeneración verdadera. El señor Castillo termina dando gracias a los que le han escuchado, valiosos elementos intelectuales que continuarán las brillantes tradiciones del Círculo de la Amistad, donde flota el espíritu inmortal de Séneca y Lucano. El auditorio que ha interrumpido varias veces con sus aplausos al señor Castillo, le tributa una ovación merecida y prolongada, felicitándole después sinceramente. Nuestros aplausos, no por modestos son menos sinceros y entusiastas.

Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba Registro del 13 de Enero de 1906 Semana del 15 al 21 de Enero de 1906. MAYORES Don Alfonso Laguna, 2 a 1'83 pesetas; don Vicente Muñoz, 1 a 1'83; don Antonio García, 1 a 1'84; don Manuel Reina, 1 a 1'84; don José Suarez Alonso, 4 a 1'84; don Antonio Lopez, 8 a 1'85; don Pedro Laguna, 2 a 1'85; don

BOÑ QUIJOTE DE LA MANCHA 298 Todos los encamisados era gente medrosa y sin armas, y así con facilidad en un momento dejaron la refriega y comenzaron a correr por aquel campo con las hachas encendidas, que no parecían sino a los de las máscaras que en noche de regocijo y fiesta corren. Los enlutados asimismo revueltos y envueltos en sus faldamentos y loras no se podían mover; así que, muy a salvo don Quijote los apaleó a todos, y les hizo dejar el sitio mal de su grado, porque todos pensaron que aquel no era hombre sino diablo del infierno, que les salía a quitar el cuerpo muerto que en la litera llevaban. Todo lo miraba Sancho admirado del ardimiento de su señor, y decía entre sí: sin duda este mi amo es tan valiente y esforzado como él dice. Estaba una hacha ardiendo en el suelo junto al primero que derribó la mula, a cuya luz le pudo ver don Quijote, y llegándose a él le puso la punta del lanzón en el rostro, diciéndole que se rindiese, si no

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 303 de la triste figura más entonces que nunca. Yo se lo diré, respondió Sancho; porque le he estado mirando un rato a la luz de aquella hacha que lleva aquel malandante, y verdaderamente tiene vuestra merced la más mala figura de poco acá que jamás he visto; y débelo de haber causado, ó ya el cansancio desde combate, ó ya la falta de las muelas y dientes. No es eso, respondió don Quijote, sino que al sabio a cuyo cargo debe de estar el escribir la historia de mis hazañas, le habrá parecido que será bien que yo tome algún nombre apelativo como lo tomaban todos los caballeros pasados; cuál se llamaba El de la ardiente espada, cual El del unicornio, aquel De las doncellas, aqueste El del ave fenix, el otro El caballero del grifo, esotro El de la muerte, y por estos nombres é insignias eran conocidos por toda la redondez de la tierra; y así digo que el sabio ya dicho le habrá puesto en la lengua y en el pensamiento ahora que me llamasen El caballero de la triste figura, como pien-

BOÑ QUIJOTE DE LA MANCHA 302 luego voces a Sancho Panza que viniese, pero él no se curó de venir, porque andaba ocupado desbaliando una acémila de repuesto que traían aquellos buenos señores, bien bastecida de cosas de comer. Hizo Sancho costal de su gabán, y recogiendo todo lo que pudo y cupo en el talego, cargó su jumento, y luego acudió a las voces de su amo, y ayudó a sacar al señor bachiller de la opresión de la mula, y poniéndole encima della le dió la hacha y don Quijote le dijo que siguiese la derrota de sus compañeros, a quien de su parte pidiese perdón del agravio que no había sido en su mano dejar de haberle hecho. Díjole también Sancho: si acaso quisieron saber esos señores quién ha sido el valoroso que tales los puso, dírales vuestra merced que es el famoso don Quijote de la Mancha, que por otro nombre se llama El caballero de la triste figura. Con esto se fué el bachiller, y don Quijote preguntó a Sancho que qué le había movido a llamarle El caballero

MIGUEL DE CERVANTES SAAVEDRA 299 que le mataría, a lo cual le respondió el caído harto rendido estoy, pues no me puedo mover, que tengo una pierna quebrada: suplico a vuestra merced, si es caballero cristiano, que no me mate que cometerá un gran sacrilegio, que soy licenciado y tengo las primeras órdenes. ¿Pues quién diablos os ha traído aquí, dijo don Quijote, siendo hombre de Iglesia? ¿Quién, señor? replicó el caído; mi desventura. Pues otra mayor os amenaza, dijo don Quijote, si no me satisfacéis a todo cuanto os pregunté. Con facilidad será vuestra merced satisfecho respondió el licenciado, y así sabrá vuestra merced, que aunque denantes dije que yo era licenciado, no soy sino bachiller y llámome Alonso López, soy natural de Alcobendas, vengo de la ciudad de Baeza con otros once sacerdotes, que son los que huyeron con las hachas, vamos a la ciudad de Segovia acompañando un cuerpo muerto que va en aquella litera, que es de un caballero que murió en Baeza, don-

Alteración del orden
Al verificarse el día 13 del actual la toma de posesión del nuevo alcalde y la elección de cargos concejales en el Ayuntamiento de Fernán-Núñez se promovió una alteración de orden entre los vecinos de dicha villa contra la autoridad del citado alcalde, formándose una manifestación que fué disuelta por la Guardia civil de aquel puesto.

Cronica Local

Tren de diplomáticos
Esta madrugada, a las cuatro, ha pasado por Córdoba el tren especial que conduce a los embajadores que han de tomar parte en la conferencia de Algeciras.

Como plenipotenciario de España va el ministro de Estado señor duque de Almodóvar.

En la estación estuvieron a cumplimentar a los ilustres viajeros el gobernador civil de la provincia señor Sanmartín, acompañado de su secretario particular señor Alvarez; el gobernador eclesiástico señor Rodríguez y una comisión del Cabildo; el teniente coronel de la guardia civil y otras distinguidas personalidades.

El tren debió llegar a las dos y trajo dos horas de retraso.

Un abuso
Llamamos la atención de quien corresponda sobre el abuso que significa tener sueltos durante el día perros mastines en las inmediaciones de la carretera de Almadén.

El sábado, nuestro buen amigo don Enrique Ruiz Martín, venía en bicicleta por dicha carretera y tuvo la desgracia de que dos animales de esa índole lo tiraron por tierra sufriendo la fractura de un brazo.

Creemos que para guardar las líneas no es preciso causar daño a los transeúntes pacíficos y esperamos ver subsanado este abuso.

Sentimos el percance de tan querido amigo y hacemos votos por su pronto restablecimiento.

El ministro de Fomento
En el expreso de hoy ha pasado por esta capital el ministro de Fomento señor Gasset.

A la estación fueron a saludarle el gobernador civil Sr. Sanmartín, acompañado de su secretario particular, que con los trenes de esta noche la han pasado toledana.

No se sabe si al regreso llegará a Córdoba el referido ministro.

Nendencias
Ayer un sujeto insultó y amenazó a otro en la Victoria.

Un sujeto insultó al empleado de consumos del Arco de la Torre, porque éste, cumpliendo con su deber, no le dejó que entrara fraudulentamente una pierna de cerdo.

Han sido denunciadas por permitir anoche escándalo en sus casas respectivas, al ama de una casa de lenocinio de la calle S. Fernando y la dueña de una taberna de la calle Moreria.

Conferencia en el Círculo
La segunda conferencia se celebrará el sábado 20, y estará a cargo del notable médico militar de Sagunto, D. Vicente Ferrer.

El tema de su disertación será: *Espectación filosófica de las Ciencias antropológicas.*

Brindis de Salas
El notable violinista Sr. Brindis de Salas, cuyo renombre es, harto copocido no solo en Cuba, su tierra natal, sino en Alemania y Andalucía, ha estado hoy a visitarnos en nuestra redacción.

Las dificultades para organizar un concierto le han hecho desistir de su propósito, por lo que no tendremos la satisfacción de escucharle.

El Tiempo
La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 22°20 y la mínima 8.

Esta mañana a las nueve la altura barométrica era 770 y la temperatura a la sombra 9°00.

Tifios
En la Secretaría de la Escuela Nor-

mal Superior de Maestros de esta Capital se han recibido, para su entrega a los interesados, los títulos siguientes: tres de maestra de primera enseñanza superior expedidos a favor de D. Pedro del Rio y Márquez, D. Rafael Sanz y Castro y D. Antonio Blanca Cordero, y dos de maestra de primera enseñanza elemental expedidos a favor de don José Sánchez Galán y D. Rafael Díaz Fuentes.

Ordenación de pagos
D. Mariano Santana, 125.000 pesetas.—Sr. Depositario pagador, 511.

Correligionarios
Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital, a nuestros estimados amigos y correligionarios de la Rambla, D. Miguel Herrera Lopez, don Juan Cabello Sanchez de Puerta don Alfonso Muñoz Toledano y don Alfonso Alcáide.

Nueva junta
La nueva junta directiva de la sociedad de partícipes de aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico, que ha de funcionar durante este bienio, la forman los señores siguientes: Presidente, don Antonio Torrellas Naval.—Vicepresidente, señor Conde de Cañete de las Torres.—Secretario, don Manuel de la Fuente Varga.—Tesorero, don Gonzalo Fernández de Córdoba.—Vocales, don Rafael Jiménez Amigo, don Luis Velepuela Castillo y don Manuel Varo Repiso.

Plazo que termina
El día 31 de Enero próximo termina el plazo señalado en la Real orden de 3 de Agosto último para verificar la redención a metálico los reclutas que se hallen en Caja pendientes de destino a cuerpo, de los reemplazos de 1904 y 1905 y anteriores declarados soldados en revisión.

Destinos
El teniente coronel don Ricardo Maro Zaristy ha sido destinado a la zona de reclutamiento de Córdoba.

Y el capitán don Manuel Ruiz del Portal al regimiento infantería de la Reina.

En la Audiencia
Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba por el delito de desórdenes públicos contra Victorio Pablo Troyano Moraga, que será defendido por el señor Jiménez Illasca y representado por el señor Ramirez.

Ante la sección segunda se verá otra causa procedente del juzgado de Montoro por el delito de lesiones contra María Manuela Garcia, que será defendida por el señor Obregon y representada por el señor Ruiz Martín.

A los médicos
Los señores médicos cirujanos deben proveerse de la patente especial establecida por el Real decreto de 13 de Agosto de 1894, restablecido por el de 29 de Octubre de 1903, dentro de la primera quincena del mes actual (solicítandola de la Administración de Hacienda los de la capital, y los de los pueblos de las respectivas Alcaldías, según las instrucciones dictadas por aquella dependencias en su circular inserta en el «Boletín oficial» de 29 de Diciembre último.

Jugador
Ha sido detenido un vecino de Montoro que jugó 800 pesetas que le habían sido entregadas por aquel Ayuntamiento para ser ingresadas a don Manuel Jiménez Ronda, apoderado de dicha Corporación Municipal.

Venta de casa
En la subasta extrajudicial y privada que habrá de tener efecto en la notaría de don Alberto de Torres e Illasca, calle Domingo Muñoz número 4 de esta ciudad, se vende la casa número 82 y 84 calle de la Materna Baja de la misma, bajo el tipo y condiciones que se hallarán de manifiesto en la dicha Notaría desde la publicación del presente anuncio y cuyo acto tendrá lugar a la una de la tarde del día 27 del que rige.

Visita
Anoche se introdujo de oculto en una casa de la calle Mucho Trigo un sujeto que tenía el propósito de confabular con una inquilina.

Las vecinas que notaron la presencia del sujeto le tomaron por otra cosa y se produjo una alarma mas que regular y un escándalo muy cuido del que se ha pasado parte a la alcaldía.

¡Ay amor como lo has puesto!

Poseción
Anoche tomó posesión la nueva junta directiva del Círculo La Peña.

Junta
El miércoles a las nueve de la noche se celebrará junta general ordinaria en el Círculo de la Amistad para la aprobación de cuentas; elección de directiva, proyecto del salon amarillo y autorización para uso de créditos.

Colega
En Pueblo Nuevo ha comenzado a publicarse «Avante» revista literaria semanal redactada por ilustrados jóvenes.

Nuestro entusiasta saludo y muchas suscripciones... pagaderas.

Autoridad
Ha regresado a Córdoba después de permanecer en Málaga una breve temporada atendiendo al restablecimiento de la salud de su distinguida esposa nuestro particular amigo don Diego Muñoz Cobo Serrano, gobernador militar de esta plaza.

Celebramos la mejoría obtenida en su dolencia por su digna esposa.

Desestimada
Por carecer de derecho, ha sido desestimada la instancia promovida por el vecino de Baena José Berjillos Tarifa, en solicitud de que le sean devueltas las 1.500 pesetas con que se redimió del servicio militar activo.

De interés general
La casa Barea e hijo, desea llegue a conocimiento del público en general que desde el día servirá a domicilio, como lo hacen en Sevilla, Málaga y Madrid, las carnes de ternera, vaca, cabrito, lanar y de cerdo, tocino y jamones que necesitan para el consumo sus favorecedores, bastando para ello que lo soliciten dando aviso a su casa central calle Toril número 14 y respondiendo de la calidad de las carnes, tocino y jamones y del peso.

Enferma
Se encuentra enferma de gravedad la simpática y bella señorita Juana Rebollo Limón, hija del representante en Córdoba de la sociedad arrendataria de consumos don Rodrigo.

A petición de la enferma se le ha administrado el Santo Viático.

Hacemos votos por el pronto restablecimiento de la apreciable enferma.

Trigos y harinas
Por el ministerio de Hacienda, se declaran leyes del reino el Real decreto de 6 de Abril próximo pasado, que rebaja los derechos de los trigos y harinas a cuatro y siete pesetas por cada 100 kilogramos, respectivamente, y el de 12 de Septiembre último, que restablece para dichos artículos los derechos señalados en la ley de 14 de Marzo de 1904.

Las corridas de feria
Podemos asegurar que no es cierto como ha dicho un rotativo madrileño que se hayan firmado contratos para las corridas de feria.

No hay nada de este ni del otro matador terminado, aún cuando hayan comenzado a entablarse tratos, pero tratos no son contratos.

Cafres
El día 12 del actual, y al pasar el tren de mercancías núm. 211 por el paso a nivel de la estación de Cercadilla con dirección a Obejo, varios obreros de la mina del Cerro Muriano pretendieron montarse en el referido tren y, al pretender evitarlo los guardafrenos Domingo Muñoz Molina y Joaquín Priego Fuentes, fueron éstos apedreados por dichos obreros, recibiendo el primero una fuerte pedrada en la barba, causándole una herida de pronóstico reservado, viéndose precisado el segundo a dejar la garita y refugiarse en un vagón.

Este hecho salvaje ha sido puesto en conocimiento de la guardia civil de aquel puesto.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del digestivo Moja-

Gonosan

(Kavañantal «Reidel» patentado por el Ministerio Español bajo el número 10.808).

Pruébese en las enfermedades de la vejiga, etc. Numerosos casos clínicos han probado ser eficazísimo a la vez que absolutamente inofensivo para el organismo.

Publicaciones y muestras gratuitas para los señores médicos enviará el representante general para toda España

Enrique Frinken, Málaga

Unicos fabricantes J. D. Reidel A. G. Berlin N. Fábricas de productos Químicos y Droguería al por mayor. Capital 7.000.000 de pesetas. Fundada en 1814. De venta en las Farmacias del Dr. E. Villegas, Almagra, 30; Unión Farmacéutica Cordobesa, Conde de Cárdenas, 26, y del Dr. Marín, Plaza Cánovas, número 12.

LA CORDOBESA

Fundición de hierro.—Talleres mecánicos

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

PLAZA DE COLON, 20 Y 22.—CORDOBA

Prensas hidráulicas para extracción de aceites, con todos los adelantos y perfeccionamientos.
Prensas de palanca.
Prensas de engranos ó de molinete.
Desmucadoras y desintegradoras.
Tolvas de varios sistemas.
Calderas automáticas, las más económicas de combustible.
Pozuelos automáticos, aclaradores a vapor.
Filtros y filtros prensas de gran rendimiento.
Bombas para presión hidráulica.
Toda clase de aparatos, útiles y accesorios para la elaboración de aceites.
Molinos harineros y toda clase de instalaciones de molinería y panificación.

Trituradores de granos y semillas.
Norias, bombas y malacates.
Aparatos de hierro y acero de todos sistemas y para toda clase de labores.
Desterronadores, trillos y demás aparatos agrícolas.
Armaduras de hierro para cubiertas de edificios.
Fundición en hierro y bronce de toda clase de piezas.
Reparación de maquinaria.
Trabajos para minas.
Compra-venta de maquinaria de ocasión y metales.

rieta, y cura superioridad está universalmente confirmada para curar las enfermedades del estómago.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Moja-rieta.

De venta en Córdoba: Farmacia del señor Polo, Ayuntamiento 10. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro 36.

Cuestión personal

Los rotativos madrileños publican el día en virtud de la cual ha terminado la cuestión pendiente entre don Avelino Montero Villegas y don José Fernandez Jimenez.

Bateros
La guardia civil de este puesto ha detenido a los vecinos de esta capital Atipio Benítez Herencia y Rafael Molina que desde hace tiempo venían hurtando alambre de la fábrica de luz eléctrica.

La Abundancia

TOCINERIA Y CARNICERIA

Servicio a domicilio de carne de cerdo, vaca y ternera. Embutidos de todas clases.

Carne de vaca: Precio del 16 al 22 del corriente:

Con lomo kilo. 1' 92
Sin " 2'68

Depósito de tripas para embutidos para pedidos, Judería, 24.
Manuel González Hoyos.
CÓRDOBA

DIGESTIVO GAN
Cura el dolor de Estómago
Corrige y evita el Estreñimiento
Farmacia: Juan de Mena 5, Madrid

J. MIRANDA—DENTISTA
Gondomar, 8.—Córdoba

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)
Asesinato
Madrid 15 (10'15)

Telegrafian de París que el arquitecto Dusel, propietario de la Kursal de Ginebra ha sido asesinado en un vagón de primera en el trayecto de Sygná Ginebra.

Dicen que los asesinos le robaron francos 350.000 en títulos.

El cadáver fue arrojado a la vía.
El rey de Dinamarca

«Le Petti» de París dice que el rey de Dinamarca irá por consejos médicos a la corte Provenzaly al cabo Mortin.

Llegará a Mentor el 20 de Febrero de incógnito.

Háblase de un viaje de la reina Guillermina de Holanda al sur de Francia.

El Kaiser
«Le Eclair», publica un telegrama de Roma diciendo que el Kaiser está decidido a marchar a Italia cuando termine la conferencia de Algeciras.

El emperador visitará al rey y al Papa.
El Proyecto de García Prieto
Madrid (15'14)

Hasta que se verifique el sorteo de sesiones en el Senado el gobierno no designará la comisión que ha de intervenir en el proyecto sobre jurisdicciones en los delitos que se cometan contra el Ejército o la Patria.

Mañana se efectuará la elección de dicha comisión.

El tren de diplomáticos
La causa del retraso con que llegó esta madrugada a esa capital el tren especial que conducía a Algeciras a los diplomáticos de la conferencia se debe a averías habidas en la máquina en la estación de Andujar.

Firma
Se ha firmado la autorización para leer en Cortes el proyecto de García Prieto.

Los conservadores
Madrid 15 (14'30)

En casa del señor Maura se han reunido los generales marques de Estella, Azcarraga y Linares y el exministro señor Ugarte para determinar la actitud que han de observar la minoría en el proyecto sobre delitos contra el ejército.

El señor Ugarte ha sido designado para representar a los conservadores en la comisión.

Meucheta.
Imprenta EL DEFENSOR DE CORDOBA

Telares Rectilíneos

Para medias, calcetines y toda clase de géneros de punto

Los de mayor producción hasta el día



De 9 a 14 pares de medias ó calcetines, en las 10 horas de trabajo. El último adelanto con el aparato para hacer el talón y puntera automáticamente. 75 por 100 de producción sobre las demás!

Gran economía de trabajo por su movimiento de péndola ó media vuelta. Todas nuestras máquinas van provistas del aparato salva-agujas sistema «Cepillo». Con una sola máquina se hacen todas las medidas de medias y calcetines, lo que no pasa con las circulares que se necesita una para cada medida. Garantizamos cada máquina por un año y su legítima procedencia de G. J. Grosser Sejoña, se venden desde 300 pesetas, con un libro para la enseñanza. Para más detalles, dirigirse a la FABRICA DE MEDIAS de

J. A. Constant & Compañía
CALLE PEDRO LOPEZ (FRENTE AL 28) —CORDOBA

Gondomar, n.º 5, donde está la Fotografía-Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA DE LA REAL CASA

PREMIADO

con medalla de ORO

en varias Exposiciones



Sus gabinetes, montados con todos los adelantos modernos, pueden competir con los mejores de Madrid. Practica toda clase de operaciones con rigurosa asepsia; construye dentaduras por todos los sistemas conocidos; orificaciones y empastes; efectúa las extracciones sin dolor aplicando el sin rival anestésico BENESOL. Todos los materiales que se emplean en esta casa son de im- mejorable calidad, por lo que garantiza su buen resultado y duración. Hay gran surtido de opiáceos y élixires.

Gondomar, n.º 5, donde está la Fotografía-Córdoba

Chocolates de Confianza

DEMETRIO CABRERA

Proceder de la Real Casa

Premiados con medalla de PLATA en Córdoba, 1903; de ORO en la Exposición Regional Andaluza de 1904, y en la Internacional de París de 1904. Gran diploma de honor y medalla de ORO en la Exposición de París de 1905.

ALFAREROS, NÚM. 11.—POZOBLANCO

NOTA.—Para pedidos en esta capital, D. Francisco Rojano Cerro, Ambrosio de Morales, 20

LA MAS ESTOMACAL Y ECONOMICA

AGUA ALCALINA DE MESA

SE PREPARA CON LAS

SALES DE PILAR

bicarbonatadas, sódicas, litínicas, á base de las de

Mediana de Aragón

Caja de 10 paquetes para 10 litros de agua, 1 peseta

FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPÓSITO EN CORDOBA: CENTRO FARMACÉUTICO

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

	Reales
Aceite fresco	41
Id. añejo	43
Trigo duro	56
Id. blando	55
Cabada	83 á 84
Habas cochinera	62
Garbanzos tiernos	120 á 180
Id. duros	85
Escaya	27
Harina blanca extra	20
Id. id. corriente	19 1/2
Id. id. acemolada	20 1/2
Id. id. superior	20
Id. id. corriente	19 3/4
Id. id. tercera	16 3/4
Cabezuela candéal	16
Salvado	13
Hoja	11
Cebada recio	18
Salvado	11
Hoja	7

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

Banco de Londres

Sociedad anónima mercantil constituida conforme a las leyes vigentes para trabajar en España

Póliza Internacional de ahorro garantizado

Con la «Póliza Internacional de ahorro garantizado», se obtiene el doble más la mitad del capital desembolsado, al final del periodo (ocho años).

Es el único y primer contrato que existe por un periodo de ocho años y que se fija con anticipación la cantidad exacta que ha de recibir el beneficiario.

Son admitidos como beneficiarios de la «Póliza Internacional de ahorro garantizado», las personas de ambos sexos desde 1 mes á los 60 años de edad, y como suscriptores desde los 18 hasta los 65.

SANTA TERESA

Fábrica de ladrillos tejas y losas

Fastino Montero é hijo

Calle nueva, núm. 44.—Puente Jenil

PRECIOS

	Ptas.	Cts.
1.000 ladrillos doble grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros largos de 5 y 1 1/2 6 grueso	45	00
1.000 idem medio grueso de 31 por 15 y 1 1/2 centímetros y 8 y 1 1/2 á 4 grueso	32	50
1.000 idem alfalfa de 31 por 17 y 9 grueso	32	50
1.000 tejas moriscas	35	00
Losetas de 26 centímetros en cuadro por 4 de grueso millar	60	00

Precios sobre vagón, plazo á 60 días fecha con buena referencia. Se remite muestras á quien lo solicite.

Sabanones

Se curan rápidamente con el «Sanol Pizá», premiado con medalla de oro en la exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos. Frasco 4 y 6 reales.—Depositarlo en Córdoba, Fuentes Hermanos.

J. MIRANDA—DENTISTA

Gondomar, 8.—Córdoba

Pomada del Dr. Avilés

PARA LOS OJOS

De resultado práctico, y seguro confirmado por la experiencia, en la curación de la «erisipela», de los «párpados», «orzuelos», granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza, y en las «herpes costrosas», de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2; Droguería de la

Unión Farmacéutica.—CALLE CONDE DE CÁRDENAS

CÓRDOBA

GRANDES ALMACENES DE PIANOS É INSTRUMENTOS

DE LAS MEJORES MARCAS DEL MUNDO

Ventas al contado y á plazos. Alquileres, cambios, reparaciones y afinaciones

HIJO DE SANCHEZ GAMA, LERMA Y C.ª (S. EN C.)

Calle Gondomar.—CORDOBA.—Casa fundada en 1880

Única en España que presta mayores facilidades para la adquisición de sus pianos. Pianos construcción norteamericana desde veinticinco pesetas mensuales y garantizados por tiempo ilimitado. Pianos y Armoniums de las mejores marcas nacionales y extranjeras á precios de fábrica. Instrumentos de banda y orquesta. Música de todas las ediciones, para toda clase de instrumentos y para canto, de las Casas más importantes de Madrid, Barcelona y del extranjero. Gran existencia de música religiosa. Aparatos automáticos para tocar el piano por medio de pedales, los mejores que se conocen. Gramófonos de la Compañía Francesa desde ochenta pesetas, y discos impresionados para los mismos por los mejores artistas del mundo. Es la mejor máquina parlante. Volvedor automático de hojas de música. Pianos á cuerdas cruzadas, último sistema. Exportación á provincias. Pídanse catálogos y notas de precios.

Hijo de Sanchez Gama, Lerma y C.ª (S. en C.)
PARATADO DE CORREOS NÚM. 17 CORDOBA



¡Reumáticos!

LA BEBIDA DE LOPEZ, cura toda clase de REUMA, mejor que los BAÑOS Y DINTURNAS.

El éxito creciente que obtiene en toda ESPAÑA y el ser recomendada por distinguidos médicos es el mejor elogio que justifica sus resultados seguros y probados.

VENTA: En Madrid, Depósito Central, Carnero, 2, Farmacia de la Viuda de López, Peligros, 4, Arenal 15, y principales Farmacias y Centros de específicos.

PIDASE EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito exclusivo y venta para Córdoba: Dr. López Mora, San Felipe, 13

CALENTURAS

Con el TÓNICO-FEBRIFUGO de López y Pérez se curan en tres días las TERCIANAS y CUARTANAS por rebeldes que sean.

Éxito comprobado

Puntos de venta: Los mismos que para la bebida de Lopez

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

DIRECCION GENERAL: MADRID, TETUAN 17 y 19, y PRECIADOS 3 pral.

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Rentas vitalicias.

Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España.

Subdirector en Córdoba y su provincia: Don Antonio Conratto, Oficinas, calle Alfaro, número 23.

El cruel sufrimiento de los niños

COQUELUCHE, TOS FERINA Y CATARROS

SE CURA RAPIDAMENTE CON EL MARAVILLOSO

JARABE DEL DOCTOR VILLEGAS

A BASE DE BROMOFORMO HEROINA Y FENOCOLA

Fórmula perfectamente definida y la más racional y científica recomendada preferentemente por cuantos médicos la usaron, según certificados que de los mismos posee su autor.

SE GARANTIZA LA CURACION.—ÉXITO ADMIRABLE

La misma fórmula, sin el fenocól, resulta ser hoy el mejor remedio para curar toda clase de TOS por rebeldes y antigua que sea. En las bronquitis, asma, disnea, catarro crónico, etc., es de inmediato y beneficiosos resultados. Los tuberculosos encuentran gran alivio con su uso.

De venta en farmacias y droguerías. Se facilitan prospectos y folletos, Almagra, 30.—Córdoba.

MANUEL SANCHEZ VERDEJO • DENTISTA •

Gondomar, núm. 9 CORDOBA